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les rendez-vous à venir

championnats
de France de vitesse 

toutes les infos sur 
http://www.crck.org/normandie/

RESERVATION des REPAS 
directement sur le site web ci-dessus

le programme de la compétition

Vous souhaitez participer à l’organisation , de-
venez bénévole pour «POSES 2013».
Votre disponibilité, vos expériences et compé-
tences seront précieuses et même indispen-
sable à la réussite de cette manifestation !
tous les renseignements sur la page web (voir 
ci-dessus)

INTERNATIONAL RACE PAS DE CALAIS 
Les  11 et 12 Mai 2013 - BOULOGNE SUR MER

Régates internationales de Canoë-kayak
les 29 et 30 juin 2013 - DECIZE

Prochaines manifestations internationales avec présence de l’équipe de France (liens internet actifs sur fichier pdf)

http://www.internationalracepasdecalais.fr/
http://www.racice2013.com/
http://wcsprint.kayakpl.com/
http://www.canoesprintportugal.com/
http://vilaverdemarathonec2013.com/
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�01�, et c’est reparti!

Les Jeux Olympiques sont l’occasion pour 
notre sport et les athlètes que nous sommes de vivre un 
moment exceptionnel. La médiatisation, les spectateurs, 

et la rareté de l’événement en font un moment phare dans une 
carrière. Cependant, la 4ème place partagée avec Sébastien 

nous a forcément déçu. Une 4ème place qui vient coiffer une succession de deux titres de 
champion du Monde en K� �00m déçoit forcément. La déception est aussi forte que 
l’événement.

L’ombre qui suit cette lumière olympique est faite de questionnement, d’analyses de 
ce qui vient de se passer, et d’interrogations sur l’avenir. L’analyse purement sportive 
est un fait, mais elle doit s’intégrer dans un champ plus global, associant les aspects 

professionnels et personnels. Là devient la réflexion complexe!

Cette période, entre l’échéance terminale et les courses de sélection suivantes est un 
moment délicat  : tenter de boucler un chapitre avant d’en commencer un autre. 
Pour cela, il est important de savoir s’entourer, d’échanger avec des personnes res-

sources pour se poser les «bonnes» questions: Est ce que l’envie de continuer est 
là? Est-ce que monter sur la 1ère marche du podium est encore réalisable?

À la première de ces interrogations, ma réponse est assurément positive. Je me régale 
en course en ligne, je prends plaisir à chaque séance d’entraînement. Le climat d’en-
traînement, la dynamique et l’émulation sur le Pôle France de Toulouse me semble 

propice aux performances. L’équilibre socio-pro-
fessionnel est de qualité et compatible avec les 
exigences du haut niveau.

À la seconde de ces interrogations, aujourd’hui 
je ne suis sûr de rien, seul l’avenir nous le 
dira. Ce qui est certain, c’est que j’aborde 

ce début d’olympiade avec envie mais également 
avec une part de doute. Cette incertitude du résul-
tat qui rend le sport de haut niveau excitant.

Mon objectif de cette olympiade,  
décrocher l’or à Rio! infoline n°4 - aVril 2013

Réalisation : Alain Urban
Ont collaboré à la rédaction :
Olivier Bayle, Olivier Boukpeti, Henri Fourcaud, 
Jean-Christophe Gonneaud, Arnaud Hybois, Ronan 
Tastard
Crédits photos : Alain Urban, Ronan Tastard

Diffusion :
site web FFCK rubrique «course en ligne» & mail 

Dans ce numéro
Edito p. 3
animation Nationale retour questionnaire p. 4
et ...les suites & évolutions p. 5
tout sur le paracanoë p. 6
les «France de Fond» vus de l’intérieur p. 8
Quotas de sélection «France» de vitesse p.12
News des régions : Gironde p.13
News diverses et variées p.14

ARNAUD HYBOIS
Triple champion du monde de course 

en ligne - champion du monde de 
descente - champion d’Europe de 

Course en ligne & de descente

EDITO 
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les réponses à l’enquête réalisée 
auprès des clubs et régions

La partiCipation au Vote sur les 
propositions
Ont répondu :
20 clubs de N1
13 clubs de N2
19 clubs de N3
Et 16 présidents de commission régionale CEL.
soit en terme de représentativité: ce sont 74 % 
des clubs et des régions inscrits à Libourne qui 
ont pris part au vote.

FiChe Proposition n°1 sur le Dé-
roulement De la saison :
Résultat du vote : 
statut-quo :   Clubs : 27 %   /  Régions : 18,75 %
changement : Clubs: 73 %  /  Régions : 75,00 %
ne s’est pas positionné:                              6,25 %

évolutions en 2014 par rapport à 2013 :
• les Championnats de France de fond sont 
avancés de 15 jours (5 et 6 avril)
• le week-end de Pâques se déroulera la pre-
mière sélective vitesse sur 200 m (H et D),
500 m ( D) et 1000 m (H) 
                                   
Pour 2015, 2016 et 2017 : poursuite de la ré-
flexion et décisions au cours du 1er semestre 
2014

FiChe Proposition n°2 sur sur le Clas-
sement Des  athlètes
oui : Clubs :    100 %     / Régions :  87,50 %
non: Clubs :        0 %     / Régions :    6,25 %
ne s’est pas positionné:         6,25 %

ce qui va être fait en 2013:
• édition parrallèle du classement tel que proposé 
(sans caractère officiel) pour décision lors des réu-
nions des commissions régionales de septembre et 
interrégionales de novembre
• prise en compte de ce paramètre par les gestion-
naires de course et le vice-président de la commis-
sion chargé de l’ informatique lors de l’écriture du 

La commission nationale a souhaité, en début de cet-
te olympiade, consulter les acteurs de notre discipline 
quant à l’état des lieux et des éventuelles évolutions de 
notre animation nationale.
Un questionnaire a été établi (publié en ligne et dans le 
n° précédent d’infoline) et suite aux réponses à celui-ci, 
un document reprenant la synthèse des réponses à la 
cinquantaine d’interrogations et des fiches-propositions 
ont été réalisés. Elles sont consultables sur les pages «in-
fos» de la rubrique CEL  du site web de la FFCK, 

Celles-ci ont été soumises aux votes des Clubs et des Pré-
sidents de Commissions Régionales de course en ligne 
- marathon.
  
Sur l’animation nationale, comme sur celle de l’ évolution 
du logiciel de course , comme sur la réflexion sur le corps 
arbitral et d’ autres thématiques ce sont les gestionnai-
res informatiques , les juges et celles et ceux qui sont sur 
le terrain qui prendront les décisions sur les orientations 
à donner : que ce soit le statu-quo, une évolution « en 
douceur » ou « franche », la Commission a pour mission 
d’ appliquer ce qui aura été décidé , conformément à ce 
qui a été annoncé depuis le 8 décembre et la Plénière 
2012 .
 
Un groupe de travail autour des élus de la Commission 
( le GSTER , les Présidents des IR, les représentants des 
Commissions Régionales et des Clubs ) sera chargé de la 
mise en oeuvre et de son application suite aux décisions 
du Conseil Fédéral.

Merci de participer à la vie de votre discipline au 
travers des prochaines réunions régionales et inter-

régionales et de la réunion qui aura lieu à Poses

animation nationale
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et maintenant ...
les suitesanimation nationale

cahier des charges  
des évolutions de la 
gestion informatique 
des courses & com-
pétitions

a partir de la saison 
2014 : poursuite de la 
réflexion sur la saison 
en cours et décisions 
en novembre 2013

FiChe Proposition n°3 sur sur le Clas-
sement Des  CluBs
oui : Clubs :  90,3 %       / Régions :  93,75 %
non: Clubs :    9,7 %       / Régions :          0 %
ne s’est pas positionné:                       6,25 %

ce qui va être fait en 2013:
• tenue d’un classement parallèle (sans caractère 
officiel) en appliquant les règles proposées dans le 
dernier document de la Commission sur l’attribution 
des points et en comptant les phases régionales et 
interrégionales.
• décision lors des réunions des commissions régio-
nales de septembre et interrégionales de novembre 
pour 2014, 2015 et 2016 
• transfert des modalités du classement des clubs 
dans les annexes du reglement de compétition 

FiChe Proposition n°4 sur la mixité 
homme-femme en marathon
oui : Clubs :     94,2 %    / Régions :   87,50 %
non: Clubs :       5,8 %    / Régions :    6,25 %
ne s’est pas positionné:                       6,25 %

évolutions en 2014 par rapport à 2013 :
• ajoût du K2 cadet mixte et du K2 junior mixte au 
programme des courses du marathon 

ce qui va être fait en 2013:
• poursuite de la réflexion pour le C2 mixte par caté-
gorie pour décision en novembre 2013 

FiChe Proposition n°5  sur la Catégorie 
«U23»
oui : Clubs :    92,3 %    / Régions :  93,75 %
non: Clubs :      7,7 %    / Régions :         0 %
ne s’est pas positionné:                     6,25 %

ce qui va être fait en 2014 et 2015 :
• débat et réflexion avec les présidents des autres 
CNA et les décideurs fédéraux pour, si décision posi-
tive, application en 2016 .

Mais aussi ……
ré-écriture des règles particulières et des annexes, rè-
glement sportif pour présentation au conseil Fédéral 
du 22 juin 2013 en tenant compte  :
• des remarques des clubs
• des réponses liées au questionnaire
• des observations faites après Libourne 
• de la volonté de la commission de développer la 
course en ligne dans son ensemble (homme – femme / 
canoë-kayak / nord –sud –est –ouest / petits clubs ou 
ligues – grands clubs ou ligues)

rappel : c’est le conseil Fédéral qui valide les règle-
ments sur propositions du Bureau exécutif qui lui va-
lide les annexes .

et encore …
• réflexion menée sur la valorisation du corps arbitral 
• Mise en ligne sur le site internet  d’un tableau de suivi 
des objectifs de la commission et des défis fédéraux 
• evolution du site internet de la commission
• Finaliser le guide de l’organisateur pour application 
dès 2014
• anticiper à n-2 les calendriers et les lieux d’organisa-
tion des évènements interrégionaux et nationaux 
• Mettre à jour le schéma national des bassins d’eaux 
plates 
• amplifier l’influence des membres du GsO et partici-
per à la réflexion fédérale sur la gouvernance partagée 
et proposer la réécriture de l’annexe 2
• assumer notre rôle d’interface entre les clubs et les 
organes fédéraux ( BeX , dtn )
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paracanoë

EN KAYAK, EN PIROGUE
Deux embarcations pour partager une même passion

Jean christophe GonneauD, 
référent «paraCanoë» au sein 
De la FFcK nous présente la 
DisCipline

Le paracanoë est une nouvelle 
discipline sportive inscrite au 
programme des Jeux Paralym-
piques depuis le 11 décembre 
2010.

L’équipe de France participe 
depuis plusieurs années aux 
échéances internationales, 
championnats d’europe, cham-
pionnats du Monde et les ath-
lètes présents ont réussi d’ex-
cellentes performances en se 
hissant très souvent sur les po-
diums. Les résultats marquants 
des Français en 2012 :

ronan Bernard, cn Pleyben, 
vice champion du Monde en 
v1H /ta

Martin Farineaux, cc Lillois,  
médaille de bronze aux cham-
pionnats d’europe en K1H/Lta

Gautier delannoy, cc Lillois,  
5eme aux championnats d’eu-
rope  en K1H/ta

 Les épreuves se déroulent en 
ligne, en confrontation directe, 
sur une distance de 200 m, soit 
en kayak monoplace, soit en 
pirogue monoplace.

3 classes de handicap sont 
reconnues au niveau internatio-
nal.

Une classification officielle est 
organisée en France chaque 
année à l’occasion des Cour-
ses de sélection en équipe de 
France (les « piges » dans le 
jargon des clubs) organisées 
chaque année fin avril début 
mai et à l’occasion des Cham-
pionnats de France de Course 
en ligne courant juillet

3 classifications
A = Arms ou bras seuls
Usage seul des bras et des épaules.
Profil : paraplégiques hauts ...

TA = Trunk and Arms ou 
bras tronc et bras
Usage du tronc et des bras mais 
sans intervention significative des 
jambes dans la propulsion.
Profil : paraplégiques bas, doubles 
amputés, polios ...

LTA = Legs, Trunk, Arms
Usage des jambes, du tronc et des 
bras mais avec des limitations fonc-
tionnelles significatives.
Profil : amputé fémoral ou tibial, lé-
sion incomplète S1 ...



page   �page   � page   �

Pour l’initiation
tout est question de dialo-
gue et de projet entre le spor-
tif et le cadre de la structure 
qui serait en mesure de l’ac-
cueillir. Les premières séan-
ces peuvent être réalisées en kayak de mer, mono 
ou biplace, en v6 ou en v2, à des cadences adap-
tées. elles permettront au pratiquant de découvrir 
l’activité à son rythme et en respectant des éta-
pes de progression adaptées à son handicap. il ne 
faut pas hésiter à proposer des pratiques mixtes « 
handi / valide » pour créer un esprit d’émulation et 
d’entraide dans le club. La question du matériel et 
des calages est souvent posée par les pratiquants. 

Là encore, 
tout est 
q u e s t i o n 
de ré-
flexion et 
de dialo-
gue. Pour 
une pra-
tique de 

découverte, les premiers calages pourront servir à 
prendre des repères puis ils s’affineront en fonction 
de l’intensité de la pratique. du matériel adapté 
est en vente chez un nombre croissant de construc-
teurs (nelo, Kayakpro, Plastex,...). La machine à 
pagayer constitue également un outil intéressant 
pour travailler des points techniques en présence 
de l’entraîneur, avec un retour direct possible, et 
ce, quelques soient les conditions météo extérieu-

Si vous avez des personnes handicapées dans votre club ou votre entourage qui pourraient 
être intéressées par cette nouvelle discipline, n’hésitez pas à leur transmettre cette infor-
mation et à prendre contact avec la Fédération Française de Canoe Kayak ou la Fédération 
Française Handisport

FÉDÉRATION FRANÇAISE DE CANOE-KAYAK
87, quai de la Marne 94344 Joinville le Pont Cedex 
Tel : 01 45 11 08 50 
http://www.ffck.org/renseigner/index2.php3?page=faire/handikayak/site 
handikayak@ffck.org

Les embarcations

en Compétition, les épreu-
Ves De paraCanoe sont 
organisées à partir D’em-
BarCations réponDant aux 
normes De la FéDération 
internationale De canoe.

Le kayak doit mesurer au moins 50 
cm de large à 10 cm du fond du ba-
teau (type NELO Viper 55 par exem-
ple), la longueur est de 5,20 m maxi-
mum, le poids de 12 kg minimum, 

comprenant les appareillages éven-
tuels si ceux-ci sont solidaires du ba-
teau et ne peuvent pas être enlevés 
sans outillage.

La pirogue est composée d’une co-
que principale qui doit mesurer 
moins de 7,30 m et d’un flotteur 
dont les dimensions sont libres pour 
autant que les fixations se trouvent 
de part et d’autre du cockpit. Le 
poids minimum de la coque sans le 
flotteur et les bras de liaison est de 
10 kg.

paracanoë

http://www.ffck.org/renseigner/index2.php3?page=faire/handikayak/site
mailto:cna-cel-mar@ffck.org
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tout d’abord petite présentation 
du club de Libourne, combien 
d’adhérents? 
OB : A l’heure où j’écris il faudrait 
faire les comptes mais un peu 
plus d’une quarantaine d’adhé-
rents en espérant les premières 
retombées des championnats de 
France, avec on l’espère l’arrivée 
de nouveaux adhérents avec les 
premières journées chaudes (si 
si ça devrait bien arriver un jour 
un peu de chaleur !).

RT : Le club de Libourne c’est ac-
tuellement 40 licenciés dont 16 
jeunes de moins de 16 ans qui 
nous ont rejoints en septembre 
dernier avec pour effet de bais-
ser notre moyenne d’âge ce qui 
me semble être un bon indica-
teur de la vitalité d’un club.
Au départ le club de Libourne 
c’est une envie, de deux potes 
qui a pris forme autour d’un « 
petit verre » et qui a rencontré 
une volonté locale des instances 
du canoë-kayak.

voilà l’organisation des France 
de fond… c’est fini… contents ?
OB : Satisfait oui effectivement. 
Personnellement j’avais peur 
qu’on en demande trop aux 
bénévoles qui n’ont peut être 
pas (encore) la même passion 

de l’activité que nous. Mais au 
contraire ils ont répondu pré-
sents et je crois qu’ils ont pris du 
plaisir à organiser un évènement 
de qualité.

RT : Les courses sont terminées 
mais pas tout à fait le travail de 
l’organisation. C’est pour nous 
maintenant l’heure du bilan. 
Nous avons vraiment le souhait 
d’établir les points forts de no-
tre organisation mais également 
les points faibles afin de relever 
notre niveau d’exigence pour les 
prochaines manifestations que 
nous souhaitons organiser sur le 
site des Dagueys à Libourne.
Il est vrai que je suis content que 
ce soit fini mais je suis surtout 
très fier de ce que nous avons pu 
proposer.

On constate depuis quelques 
années que les organisateurs 
de compétitions sont de moins 
en moins nombreux. après 2 
ans d’existence pour le club de 
Libourne, se lancer dans l’orga-
nisation d’un championnat de 
France... un pari risqué ? 
OB : Risqué oui et non. Comme 
on peut le voir le site est fait pour 
ce type de manifestation (infras-
tructures, espace…), de plus la 
commune souhaite que Libour-
ne accueille des manifestations 
de cette envergure donc elle ne 
nous laisse pas seul enfin le co-

m i t é 
dépar-
temen-
tal et 
r é g i o -

nal on pu nous apporté des ren-
forts ainsi qu’une expérience 
certaine. Par contre c’est vrai que 
le club est jeune et au niveau fi-
nancier et humain, c’était un peu 
risqué mais j’ai bon espoir que le 
club sorte finalement renforcé 
de cette expérience.

RT : Un pari risqué mais malgré 
tout calculé. Certes le club de Li-
bourne est très jeune (3 ans à la 
fin du mois) mais je nous estime 
plus comme des co-organisa-
teurs avec le comité régional et 
la Ville de Libourne qui nous ont 
apporté leur savoir-faire. Nous y 
avons ajouté notre motivation et 
nos idées nées de nos souvenirs 
d’athlètes.
En tant qu’organisateur ma 
plus grosse préoccupation a été 
l’équilibre financier de notre ma-
nifestation. Je peux comprendre 
la frilosité des potentiels organi-
sateurs à candidater sur des com-
pétitions avec, et on y échappe 
pas,  des aides financières plutôt 
en baisses et des exigences et des 
demandes plutôt en hausses.

depuis combien de temps ça se 
prépare ? Olivier tu m’a dit ne 
pas avoir beaucoup dormi dans 
les jours précédents la compéti-
tion...
OB : Cette organisation se pré-
pare depuis la candidature c’est-
à-dire fin 2010 courant 2011 fi-
nalement peu de temps après la 
création du club

RT : La préparation du champion-
nat de France a débuté 10 mois 

retour sur l’organisation Des Championnats De FranCe De 
LiBourne ... entretien Croisé aVeC le r1 De la manifestation 
OliVier Boukpetti et le présiDent Du CluB De LiBourne ro-
nan tastarD 

les «France» de fond 
vus de l’intérieur
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en amont avec la première réu-
nion du comité opérationnel en 
mai 2012. La préparation est vrai-
ment montée crescendo avec une 
intensité extrême lors des derniè-
res semaines et derniers jours. Les 
dernières semaines c’était peu de 
sommeil, peu de loisirs, peu d’ac-
tivités sportives, des dizaines de 
mails et d’appels…. mais malgré 
tout beaucoup de plaisirs.

comment s’est organisée l’équipe 
d’organisation et sur place lors de 
la compétition ? combien de bé-
névoles ?

OB : L’équipe s’est organisée en 
essayant dès le début de réunir 
toutes les personnes intéressées. 
Les rôles ont été répartis en fonc-
tions des volontés de chacun et 
surtout des impératifs. Donc cer-
tains ont découvert des domaines 
qui ne leur étaient pas forcément 
familiers durant la préparation de 
ce championnat de France ce qui 
à augmenté leur charge de travail 
mais qui aujourd’hui fait que l’ 
équipe peut compter sur de nou-
veaux « piliers » qui ont acquis en 
quelques mois beaucoup d’expé-
rience. 
Il faut aussi noter qu’en tant que 
jeune club ne comptant pas enco-
re beaucoup d’adhérents, une de 
nos préoccupations était d’avoir 
assez de monde pour assurer tous 
les secteurs de l’organisation et 
de ce côté-là nous avons choisi de 
mettre de l’énergie ce qui a payé 

puisque nous avons finalement 
réussi à mobiliser  plus de cent bé-
névoles sur l’ensemble de l’évène-
ment.

RT : En s’appuyant sur l’expérience 
de Claude Alaphilippe et Marie 
Duval nous avons organisé un co-
mité opérationnel avec plusieurs 
directions et un responsable 
pour chacune d’entre elles. 
Olivier en tant que « R1 » 
avait la charge de coordonner 
l’ensemble de ces directions et du 
travail des responsables. 
Sur le week-end pas moins d’une 
centaine de volontaires a œuvré 
pour la réussite de ce champion-
nat. J’ai déjà eu l’occasion de le dire 
mais j’ai vraiment été épaté par la 
mobilisation et le dévouement de 
cette équipe de volontaire. Nous 
leur devons énormément.

Quel a été le soutien des instan-
ces sur le plan matériel ? 
OB : La commune de Libourne en 
premier lieu mais également le co-
mité régional et départemental, le 
conseil régional, le conseil géné-
ral, le club d’aviron et l’ensemble 
des autres partenaires nous ont 
apporté des éléments tels que in-
frastructures sur site, lots, bateaux 
moteurs, véhicule sur place… Ce 
serait vaste de tout citer car un 
certain nombre de  bénévoles ont 
permis d’obtenir diverses aides au 
niveau humain et matériels.

RT : Dès le départ le « contrat » avec 
la Ville de Libourne était très clair, 
son soutien dans l’organisation du 
championnat serait uniquement 
matériel et humain. Au final je 
pense que c’était pour nous une 
excellente chose. Une compétition 
comme le championnat de France 
nécessite énormément de structu-

res et 

d’es-
paces 

( g y m -
nase pour la réunion 
de confirmation et la restau-
ration, tribune, podium, tentes…). 
La Ville de Libourne a répondu 
favorablement à la quasi-totalité 
de nos demandes et l’apport des 
agents municipaux pour l’installa-
tion du parcours, pour l’entretien 
des sanitaires et des locaux a été 
vraiment important également. 
Lorsque nous évaluerons bientôt 
l’apport de la Ville de Libourne 
nous risquons d’être surpris par la 
hauteur de son engagement. 

On a pu voir sur place la présence 
du maire de Libourne et de nom-
breuses personnalités ? comment 
s’inscrit le club de kayak dans la 
vie sportive du libournais ?
OB : Petit à petit le club se fait sa 
place à Libourne. C’est le temps le 
travail et la sincérité du club qui 
feront la reconnaissance au niveau 
local. En tout cas ce championnat 
est un premier grand coup de pro-
jecteur sur le petit club de canoë-
kayak de Libourne.

RT : La présence de Monsieur Phi-
lippe Buisson, Maire de Libourne, 
à deux reprises dans le week-end 
ou de Monsieur Arcaraz, adjoint 
aux sports, montre le soutien et 

les «France» de fond 
vus de l’intérieur

les «France» de fond 
vus de l’intérieur
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l’intérêt de la Ville de Libourne 
pour notre activité et notre club. 
Il est évident que grâce aux infras-
tructures du pôle nautique des 
Dagueys nous offrant la possibi-
lité d’organiser des compétitions 
nationales voir internationales 
notre club doit s’inscrire comme 
un élément moteur de la vie spor-
tive Libournaise. Pour l’instant 
nous nous attachons à nous faire 
connaître des Libournais et à faire 
connaitre le canoë-kayak. La visibi-
lité offerte par le championnat de 
France va certainement beaucoup 
nous aider dans cet objectif. 

Quelle a été la couverture média-
tique ? Quelles sont les actions du 
club sur ce plan ?

OB : Ronan sera mieux placé que 
moi pour répondre car il était res-
ponsable de ce domaine. Je sais 

que plusieurs articles sont sortis 
dans la presse, la télévision est 
venue au moins à deux reprises et 
plusieurs radios ont fait écho du 
championnat de France.  Mainte-
nant j’espère qu’ils auront appré-
cié et qu’ils reviendront d’autant 
plus facilement avec plaisir.

RT : Là aussi nous ferons le point 
plus en détail très prochainement 
mais nos relations avec la presse 
locale sont très bonnes ce qui 
nous a permis d’avoir des articles 
de presse en amont et en aval du 
championnat. Nous avons égale-
ment eu la chance de recevoir une 
équipe de France 3 Aquitaine la 
semaine qui a précédé le cham-
pionnat pour annoncer la compé-
tition et également une équipe le 
lundi matin pour revenir sur le dé-
roulement du championnat. Trois 
radios ont également parlé du 
championnat de France (annon-
ces, interviews, reportages).
Au niveau du club nous avons es-
sayé d’être très présents sur les 
réseaux sociaux (facebook et twit-
ter) et sur le site internet du cham-
pionnat.

Olivier, tu as quand même eu le 

temps de participer à la course du 
K2H vétérans avec claude alaphi-
lippe, lui aussi très impliqué dans 
l’organisation… tes sensations ? 
et ronan, une médaille à la clé 
pour le club... pas mal ?
OB : J’avais choisi de ne courir uni-
quement le K2 le 2ème jour pour 
pouvoir être 100% concentré sur 
l’organisation le 1er jour. Au final, 
un peu dur de monter sur l’eau et 
de se lancer quand l’influx ner-
veux est au plus bas. Mais ensuite 
sur l’eau les reflexes de compéti-
teur reviennent très vite et dans 
la course on se prend vite au jeu 
d’autant que Claude est aussi un 
compétiteur insatiable. Et alors 
quand il y a une médaille en jeu… 
Finalement une bonne bouffée 
d’oxygène, « se tirer la bourre » 
c’est ce que j’aime, et c’est vrai 
que ça fait du bien de courir « à 
domicile » devant son public, c’est 
quelque chose qui m’arrive pour 
la première fois, je crois, et qui est 
appréciable.

RT : Une médaille pour le club qui a 
fait suite à la médaille en individuel 
obtenue également par Claude le 
dimanche. C’était important pour 
le club d’avoir des Libournais pré-
sents sur le podium à Libourne. 
Nos cadets terminent 4èmes en 
K2 et ont vraiment lutté pour une 
médaille. Avoir des jeunes formés 
au club sur le podium aurait été 
vraiment fort, mais notre équipa-
ge a été formidable et je suis fier 
d’eux.

il n’y a pas eu de problème du 
point de vue organisation, ça s’est 
passé comme vous l’imaginiez ou 
il a fallu s’adapter sur certains 
points ?
OB : Il n’y a pas eu de gros problè-
mes. Il a fallu faire une multitude 
d’ajustements. Ce qui a facilité les 

les «France» de fond 
vus de l’intérieur
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ET du côté de la 
commission na-
tionale ...
Sur les aspects «gestion de cour-
se», il appartient à la CN-CEL d’ef-
fectuer les bilans afin de continuer 
l’effort de rénovation engagé de-
puis maintenant quelques mois.

Effectivement il ne faut pas se le 
cacher, la commission nationale a 
relevé un certain nombre de dys-
fonctionnements lors de ces cham-

pionnats de France.
Ceux-ci ne sont pas liés à l’organi-
sation mais bien à certaines diffi-
cultés rencontrées et aussi à cer-
taines évolutions règlementaires 
sans doute nécéssaires afin d’évi-
ter des situations délicates...

Afin de tirer les enseignements et 
dans le but de réformer au plus 
vite les mauvais fonctionnements 
constatés, la CN-CEL souhaite 

partager ce constat et invite les 
responsables des clubs, athlètes 
et bénévoles à participer à cette 
évaluation (mais aussi à nous pro-
poser les solutions) en envoyant à 
cna-cel-mar@ffck.org les problé-
matiques rencontrées (et les so-
lutions potentielles) qui semblent 
nécessaires afin qu’au plus vite 
nous puissions progresser collecti-
vement pour le bien de notre dis-
cipline.

choses, c’est que plus les heures 
passaient et plus les bénévoles en 
poste s’appropriaient leur secteur 
et géraient les imprévus en direct. 
Je crois que c’est une des volontés 
de notre organisation qu’il faudra 
encore renforcer : démultiplier les 
responsabilités et favoriser l’auto-
nomie des différents secteurs du-
rant le déroulement de la manifes-
tation.

RT : Il y a eu quelques adapta-
tions, mais nous n’avons pas eu de 
grandes décisions à prendre dans 
le week-end. Je pense que nous 
avions vraiment bien anticipé les 
éventuels problèmes. Il est aussi 
évident que la météo du dimanche 
et du lundi nous a grandement fa-
cilité la tâche en termes d’organi-
sation, de gestion des flux de per-
sonnes et de véhicules, d’accueil 

des personnes.

La suite pour le club de Libourne 
? 
OB : Se reposer, finaliser le bilan 
de ce championnat de France. 
Et surtout reprendre le travail de 
développement du club et de sa 
structuration afin d’en faire un 
club de canoë-kayak équilibré, où 
l’on peut venir s’épanouir et ex-
primer tout son potentiel, avec un 
axe fort : la course en ligne 

RT : La suite pour le club c’est de 
continuer à nous structurer. Les 
choses vont très vite pour le club 
depuis sa création mais nous ne 
devons pas bruler les étapes. Il est 
important d’asseoir le club sur des 
bases solides avec une équipe de 

bénévoles, des cadres compétents 
que nous devons former, avec un 
projet commun. Le prochain gros 
dossier de notre club est la créa-
tion d’un emploi, élément indis-
pensable pour répondre aux exi-
gences d’un club « moderne ». 
La suite immédiate c’est égale-
ment nos jeunes et leur forma-
tion. Il s’agit là de la première ligne 
de notre projet et elle nous tient 
à cœur. C’est d’ailleurs certaine-
ment ce qui nous plait le plus et 
là où nous avons peut-être le plus 
d’expérience. 

Merci à tous les 2 et ... félicita-
tions à tous pour cette première 
réussie !

www.libournecanoekayak�01�.fr

les «France» de fond 
vus de l’intérieur

les «France» de fond 
vus de l’intérieur

mailto:cna-cel-mar@ffck.org
http://www.libournecanoekayak2013.fr
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infos sélections 
«France» de vitesse

Les quotas sont calculés sur 
le nombre d’inscrits sur la 
première sélective. Ceci afin 
d’être en mesure de publier 
le nombre de sélectionnés 
par IR avant celle-ci soit en-
tre le dernier jour du délai d’ 
inscription et le 1er jour de la 
compétition. Sur demande du 
club, après vérification auprès 
du DEF, une dérogation sera 
accordée aux athlètes senior 
set moins de 23 ans retenus 
en équipe de France. Les ath-
lètes seront pris sur le quota 
général et non comptabilisés 
pour le calcul du quota de 
leur IR d’appartenance en cas 
de participation à la première 
sélective qui servira de base 
pour le calcul.
Afin de ne pas fausser les sé-
lections aucune dérogation 
pour courir dans une autre IR 
ne pourra être accordée.

Les sélections sont basées sur 
le cumul des résultats des 2 
sélectives vitesse.
Le vainqueur de chaque épreuve 
en monoplace et biplace mar-
quera 100 points quelque soit le 
nombre de bateaux inscrits dans 
la course, le second 99 et ainsi 
de suite jusqu’au dernier, sur les 
2 sélectives vitesse.

On cumulera les points des 2 
sélectives, il en sera établi un classement pour déterminer les qualifiés aux championnats de France.

Les QUOtas en cHiFFres Par cateGOries et ir
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infos sélections 
«France» de vitesse news des régions

Pour progresser dans ce domaine le comité départe-
mental a fait le pari du « Mini-kayak ». À partir de 
ce choix, deux actions fortes ont été mises en place 
sur la saison.

Dans un pre-
mier temps 
l’achat grou-
pé pour les 
clubs de la 

Gironde de mini-kayaks financés à près de 50% par 
le comité départemental.  Les clubs girondins ont ré-
pondu favorablement à cette proposition avec l’ac-
quisition au début de la saison d’une vingtaine de 
mini-kayak. Sur ce « pool » de bateaux, quatre ont 
été financés en totalité par le CDCK 33 pour être mis 
à la disposition de clubs n’ayant pas une pratique ré-
gulière de la course en ligne mais souhaitant malgré 
tout initier leurs jeunes à cette pratique.
Ces bateaux sont maintenant très utilisés dans les 
clubs avec comme principaux points forts leur poids 
permettant à quasiment tous les jeunes de porter leur 
bateau seul, leur stabilité offrant la possibilité au pa-
gayeur de s’investir pleinement, en ayant néanmoins 
l’obligation de coordination et de gainage ; l’erreur 
est permise mais avec une limite, forçant le jeune à 
contrôler la stabilité. Enfin, la capacité de réglage du 
siège et du cale-pied permet l’accès aux plus 
petits gabarits.

Dans un second temps, le comité départe-
mental a souhaité valoriser ce choix en orga-
nisant une compétition spécifique appelée  
championnat de Gironde – Mini-kayak.
La première édition de cette compétition 
destinée aux jeunes jusqu’à la catégorie 
minime, exclusivement réservée aux mini-

kayaks, a eu lieu 
samedi 20 avril 
sur le plan d’eau 
de Bordeaux-
Lac.
45 jeunes giron-
dins provenant 
de 5 clubs ont participé à ce championnat. Deux 
épreuves étaient au programme de la journée. Le ma-
tin un 1 000 mètres en contre la montre sous forme 
d’aller-retour et l’après-midi une confrontation direc-
te sur 100 mètres avec des séries et finales par 4 ou 5 
en fonction du nombre de participants par catégorie. 
Le classement général étant obtenu par l’addition des 
places sur les deux épreuves, les ex-aequo étant dé-
partagés par leur résultat sur le sprint. Les premiers 
titres de champions de Gironde « Mini-kayak » ont 
donc été attribués à l’issue de cette journée.

Lancé en fin de saison dernière, au regard de l’utilisa-
tion faite de ces bateaux dans les clubs et la réussite 
du premier championnat de Gironde ce projet donne 
déjà pleine satisfaction. Le comité départemental va 
maintenant devoir continuer à le faire vivre et l’élar-
gir, d’une part en le partageant avec les autres co-
mités de la région et d’autre part en proposant des 
bateaux d’équipages (K2 ou K4). Cette pratique en 

équipage  constitue la deuxiè-
me orientation majeure du 
projet de développement de la 
course en ligne en Gironde.

A suivre…

Ronan Tastard

Championnat de Gironde �01� - Minikayak

a la fin De la saison Dernière, le Comité Départemental 
De Canoë-kayak De la GironDe aVait élaBoré un projet 
De DéVeloppement De la Course en ligne. La première Des 
orientations mentionnées est l’aCCès Des plus jeunes à 
l’aCtiVité De Course en ligne.



page   14page   14

news des régions

Après un plan de développement 
axé sur le kayak mer, le comité dé-
partemental souhaitait orienter 
son action sur la course en ligne. 
Au départ, nous avions orienté no-
tre projet vers les nouveaux prati-
quants, et nous recherchions des 
kayaks polyvalents.  Le projet avait 
du mal à aboutir, l’arrivée sur le 
marché des mini-kayaks a orienté 
notre choix. L’animation jeune est 
notre animation phare depuis plusieurs années et deve-
nait naturellement l’objet de notre projet.

Des fonds propres et des subventions du Conseil Général 
nous ont permis de lancer un plan d’achat  d’une vingtaine 
de mini-kayaks. La plupart des clubs girondins sont parties 
prenantes et ont également investi. La mutualisation des 
moyens entre les clubs nous permet d’envisager un véri-
table développement sur tout le territoire. 

De plus et c’est certainement le plus important, une équi-
pe dynamique, jeune et enthousiaste, est prête à donner 
vie à ce projet. 
Adapté à leur morphologie, nous sommes persuadés du 
succès de l’utilisation de ce matériel par les jeunes. Cette 
entrée dans la discipline sera plus attrayante et nous l’es-

pérons plus durable.

C’est en effet un choix osé car ce matériel est très spécifi-
que, il n’est pas certain que nous soyons suivis. L’ambition 
de ce projet est pourtant qu’il s’étende au-delà du dé-
partement de la Gironde. Nous aurons donc le souci de 
communiquer et de partager cette pratique. La première 
rencontre organisée cette année est une réussite porteu-
se d’espoir.
 
La prochaine étape, déjà lancée avec l’achat de deux K2, 
est la pratique en équipage, dimension supplémentaire et 
indispensable à la pratique de la course en ligne. 
Gage de réussite, partage, enthousiasme et émulation 
sont les mots clés qui guident ce projet de développe-
ment.

Championnat de Gironde �01� - Minikayak

Henri FOUrcaUd, présiDent Du Comité Départemental De 
Canoë-kayak De la GironDe reVient sur le projet « mini-
kayak ».

On saute quelques générations... 
WORLD MASTERS GAMES : compétitions 
ouvertes aux sportifs âgés de 30 ans et 
plus au 31 décembre 2013. 

Les épreuves :
http://www.torino2013wmg.org/sport/canoekayak?lang=en

Comment s’inscrire ?
Les inscriptions sont à faire directement  auprès du comité d’or-
ganisation en suivant le manuel d’inscription :
http://www.torino2013wmg.org/registrazione-e-accomoda-
tion/procedura-di-iscrizione?lang=en

Certificat médical
Attention, un certificat médical devra être fourni au comité d’or-
ganisation  pour participer aux « Master Games » qui inclue les 

examens suivants :
Une visite médicale d’aptitude à la pratique sportive
Un test d’urine
Un électrocardiogramme de repos et d’effort
Un test spirométrique

Le comité d’organisation propose un service d’examen médical 
sur place à réserver à l’avance.

Plus d’information sur : http://www.torino2013wmg.org

4 disciplines du canoë-kayak représentées :
Course en ligne : � au � août à  Candia (Lago di Candia)
Slalom : � août à Ivréa
Kayak-Polo : � au � août à Turin (aghetto Italia �1)
Marathon : � au 10 août à Turin (Fiume Po)

http://www.torino2013wmg.org/sport/canoekayak?lang=en
http://www.torino2013wmg.org/registrazione-e-accomodation/procedura-di-iscrizione?lang=en
http://www.torino2013wmg.org/registrazione-e-accomodation/procedura-di-iscrizione?lang=en
http://www.torino2013wmg.org/registrazione-e-accomodation/requisiti-per-liscrizione?lang=en


page   14page   14 page   1�

Des évolutions à venir sur le plan informa-
tique 
Vincent Fleuriot en charge de ce domaine au sein du bu-
reau de la commission nationale course en ligne et les 
gestionnaires de course ont déjà mis en chantier une re-
forme nécessaire sur plusieurs aspects : 
1. Les inscriptions centralisées et les programmes 
de courses,
2. La gestion des courses et ses interfaces, 
3. Les classements des athlètes.

Pour cela et en collaboration avec les services de la FFCK, 
un échéancier a été établi afin de répondre le plus rapi-
dement possible aux besoins criants dans ces domaines 
mais tout en garantissant une qualité des développe-
ments. Par ordre chronologique des priorités on a :
1. audit et analyse des besoins pour le logiciel 
d’inscriptions centralisées.
Ces travaux ont d’ors et déjà été lancés et doivent per-
mettre notamment d’alléger la charge de travail des ges-
tionnaires informatiques tout en fournissant des services 
plus adaptés aux utilisateurs. On peut citer notamment 
: une interface de gestion des inscriptions plus convi-
viale, le paiement en ligne, une édition des programmes 
de courses dés la clôture officielle des inscriptions, …. 
L’objectif est la mise en œuvre de ce logiciel pour début 
2014.
2. audit et analyse des besoins pour le logiciel de 
gestion des courses.
Ces travaux ont également débutés et doivent permet-
tre encore de soulager les gestionnaires informatiques et 
d’apporter des fonctionnalités nouvelles ou plus « moder-
nes » aux utilisateurs telles que : une simplification d’utili-

sation du logiciel, une adaptation logicielle plus aisée de 
celui-ci afin de coller plus facilement à nos évolutions ré-
glementaires, un interfaçage plus facile avec nos autres 
moyens informatiques (MacFinish, …), l’envoi immédiat 
et personnalisé des résultats à chacun des compétiteurs, 
…. L’objectif est la mise en œuvre de ce logiciel pour dé-
but 2015, l’urgence étant la rédaction de nos besoins (à 
finaliser d’ici septembre 2013) et la migration (ou non) 
vers FFcanoë.
3. audit et analyse des besoins pour le logiciel de 
classements des athlètes
Ces travaux n’ont pas encore débuté. En effet plusieurs 
options sont possibles et surtout la FIC étant également 
sur cette problématique, la réutilisation de ses travaux 
pourrait nous faire gagner pas mal de temps. L’objectif 
est la mise en œuvre de ce logiciel pour début 2015.

Un chantier pas facile mais qui à terme doit simplifier 
d’abord la vie des clubs mais aussi celle des gestionnaires 
de courses.

news

Le site internet en chantier
Dans le même ordre d’idées, la commission nationale 
a décidé de remanier le site web afin de le moderni-
ser et de le rendre plus fonctionnel...là-aussi un tra-
vail conséquent.
D’ailleurs les volontés de participer sont les bienve-
nues pour des personnes ayant un peu de temps et 
des compétences dans le domaine (connaissances 
Wordpress notamment) .
 N’hésitez pas à contacter la commision à l’adresse :
cna-cel-mar@ffck.org

Tony ESTANGUET (titulaire) et Marie DELAT-
TRE DEMORY (suppléante), élus à la com-
mission des athlètes de haut-niveau du Co-
mité National Olympique et Sportif Français 
(CNOSF) qui a pour mission de représenter les 
athlètes et faire entendre leurs voix au sein 
du CNOSF.

extraits du communiqué de presse du CNOSF 
du 15/04/13 :

Ce lundi 15 avril 2013), s’est tenue, à la Maison du sport français, la première réunion de la Commission des Athlètes de 
Haut Niveau (CAHN) récemment renouvelée pour l’Olympiade 2013-2017. Les membres de la Commission ont procédé 
à l’élection de leurs deux co-présidents : Isabelle SEVERINO (gymnastique) et Tony ESTANGUET (canoë-kayak).
La CAHN est composée, dans son intégralité, de 46 membres représentant 31 disciplines olympiques. Les nouveaux 

membres ont été élus, le vendredi 29 mars 2013 dernier, à l’issue d’un vote ayant réuni 40 % des athlètes 
ayant participé aux Jeux Olympiques depuis ceux d’Athènes en 2004. Des membres cooptés complètent la 
composition de la Commission.  Celle-ci a été validée par le Conseil d’administration du CNOSF le 11 avril 
2013. Philippe COLIN fait partie de ses membres cooptés.

mailto:cna-cel-mar@ffck.org


page   1�

news

Info sur le site de la fédéra-
tion internationale de ca-
noë : Josefa Idem nommée mi-
nistre pour le sport et l’égalité des 
chances en Italie

D’origine allemande, et naturalisée après avoir 
épouser son entraineur italien, Josefa Idem a parti-
cipé à 8 JO depuis Los Angeles en 1984 sous les cou-
leurs de l’Allemagne puis de l’Italie. Elle a remporté 
de nombreuses récompenses sur le plan internatio-
nal et notamment 5 médailles olympiques dont le 
titre du K1 500m à Sydney et encore pris la 5ème 
place de cette même épreuve à Londres en juillet 

dernier à l’age de 47 ans.

Après s’etre impliquée dans la politique de sa loca-
lité de résidence sur la cote adriatique, Josefa Idem 
a été élue au parlement italien en février 2013 avant 
d’être nommée ministre fin avril 2013.

cHaMPiOnnats du MOnde 2013

cette année les mondiaux se dérouleront à 
quelques kilomètres de nos frontières...
l’occasion est rare, et il est donc opportun 
d’en profiter pour aller soutenir les athlètes 
de l’equipe de France en ce début d’olym-
piade

les tickets sont d’ors et déjà mis en vente 
sur le site :

http://www.kanuduisburg.de/de/index.php/
en/2013-02-06-14-36-24/ticket-sales

http://www.kanuduisburg.de/de/index.php/en/2013-02-06-14-36-24/ticket-sales
http://www.kanuduisburg.de/de/index.php/en/2013-02-06-14-36-24/ticket-sales

